

PASÓ EL PEAK POR VIRUS ESTACIONALES

# Consultas por enfermedades respiratorias disminuyeron en última semana: 35% de pacientes queda hospitalizado

Se trata de los registros del Hospital Regional de Concepción. Advierten que la cantidad de personas que debe permanecer bajo supervisión en el recinto médico es “un porcentaje significativo”.



FOTO: MINSAL

Cecilia Bastías Jerez  
cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

El virus sincicial respiratorio reporta un alza de reportes, del Hospital Regional de Concepción, justo en medio de las semanas de más bajas temperaturas en la zona.

“Es una curva bastante atenuada respecto a la de los años anteriores, bastante menor que la del año 2023 y que está afectando preferentemente a niños no inmunizados con Niservimab. Recordemos que se inmunizan todos los recién nacidos y hasta una edad de seis meses”, expuso el jefe de Plan Invierno del Hospital Regional, Renato Colima.

Los casos a nivel local regional son principalmente de niños que no están en la población objetivo, son mayores de seis meses, niños de dos años, cuatro años y adultos por supuesto, los adultos mayores.

“Desde el punto de vista de los otros virus respiratorios sigue presentando una cantidad importante de rinovirus (...) hace un mes estábamos muy preocupados por la influenza, pero prácticamente ha desaparecido (...) Estamos en franca disminución en casos respiratorios de etiología viral estacional”, detalló.

En la pesquisa y los informes epidemiológicos del Centro Centinela se observa principalmente rinovirus. “Es un virus especial porque afecta generalmente a poblaciones que son crónicas desde el punto de vista respiratorio, asmáticos crónicos, pacientes con EPOC, enfisema pulmonar y que provocan exacerbaciones que son prolongadas, persistentes y con riesgo de complicarse con sobreinfecciones bacterianas. Por lo tanto es el agente que más nos preocupa en este momento”, describió Renato Colima.

“Concepción en el contexto nacional estamos con una circulación viral que es bastante menor que en ciudades como Punta Arenas, Osorno, Talca, Viña del Mar”, comentó.

Con el retorno de los niños, niñas y adolescentes a clases desde el HGGB están atentos, ya que Colima afirmó que “probablemente vamos a ver un repunte de virus estacionales. Tenemos precaución ahí, aprehensiones principalmente con Sincicial Respiratorio (VRS), porque muchos de los niños no están inmunizados porque no les corresponde, pero sí van a ser poblaciones que pudiesen estar afectadas”, indicó.

En el servicio de urgencia pediátrica se ha observado una disminución significativa, progresiva, constante de las consultas desde mayo y junio. “Han disminuido aunque